

# Le Socialiste

44e année - Rs 5.00 - No 108408 Jeudi 4 Décembre 2025 «Le courage c'est de chercher la vérité et de la dire» - Jaurès



**Le taux de réussite est de 70,43% pour la République de Maurice**

Page 3

## Rapport du PRB

**La préparation en est à un stade avancé, selon le Premier ministre**

Page 3



**L'atelier valide le cadre national de compétences en psychologie**

Page 3



## FOOTBALL

Page 8



Page 8

Etats-Unis

## La passion de Trump pour le golf a coûté aux contribuables américains 70 millions de dollars en 2025

Donald Trump va coûter cher, très cher aux contribuables américains... en parties de golf. Grand passionné, le président américain aurait déjà coûté 70,8 millions de dollars depuis le début de son deuxième mandat en janvier 2025 selon une enquête du Huff Post. La projection sur l'ensemble du mandat n'est pas glorieuse et devrait quant à elle dépasser les 300 millions de dollars.

Rien qu'au mois de novembre, Trump s'est déplacé quatre fois dans sa résidence de Mar-a-Lago, en Floride, à proximité de laquelle se trouvent ses parcours de golf. Chaque déplacement étant estimé à 3,4 millions de dollars, il suffirait que le président des Etats-Unis se déplace deux fois au mois de décembre pour que son budget annuel 2025 dépasse les 75 millions de dollars, ce qui a donc de grandes chances d'arriver.

### Les vols de Trump à bord d'Air Force One coûtent très cher

Si la note est aussi salée, c'est que Donald Trump se déplace à bord d'Air Force One et que l'avion présidentiel coûte 273.063 de l'heure de vol. Facture à laquelle il faut ajouter les coûts liés à la sécurité, entre patrouilles armées et navires de la garde côtière. Au total, Trump aurait passé 12 % de son temps en tant que président à jouer au golf, ce qu'il avait promis de ne pas faire avant sa première élection. « Je veux juste rester à la Maison-Blanche et travailler comme un forcené », déclarait-il à l'époque. Il avait rompu sa promesse dès les premiers jours de son mandat.

## À 22 ans, ils sont désormais les plus jeunes milliardaires autodidactes au monde

En 2023, trois jeunes prodiges de la tech ont fondé Mercor, une entreprise qui vise à révolutionner le recrutement traditionnel grâce à l'IA. Deux ans plus tard, ils sont les plus jeunes self-made milliardaires au monde.

À peine majeurs et déjà milliardaires. Vous ne connaissez sûrement pas leurs noms mais Brendan Foody, Adarsh Hiremath et Surya Midha, trois amis de 22 ans rencontrés sur les bancs du lycée, viennent d'inscrire leur nom dans le livre des records. Deux ans après fondé Mercor, une start-up de recrutement basée sur l'IA, le trio est parvenu à valoriser son entreprise à 10 milliards de dollars après une nouvelle levée de fonds cet automne.

Cette performance extraordinaire fait d'eux les plus jeunes milliardaires autodidactes au monde, surpassant Mark Zuckerberg, le fondateur de Facebook, qui avait lui atteint ce statut à 23 ans. "C'est complètement fou, a réagi Brendan Foody, PDG de Mercor, auprès de Forbes. C'est presque irréel. Ça dépasse de loin tout ce qu'on aurait pu imaginer". Selon le magazine économique, leur fortune personnelle dépasse désormais les 2 milliards de dollars.

### Ils ont abandonné leurs études pour Mercor

Les trois amis ont transformé une idée née au lycée en un empire mondial de l'intelligence artificielle. Pour aller au bout de vision commune, les trois copains originaires de la région de San Francisco - un atout non négligeable pour réussir dans le secteur technologique - n'ont pas hésité à arrêter leurs études universitaires. Brendan étudiait l'économie, Adarsh, d'origine indienne, était inscrit à un master en informatique à Harvard et Surya, d'origine indienne lui aussi, préparait une licence en études étrangères à l'université de Georgetown. Si quitter des études prestigieuses n'a pas été une décision facile, tous trois sont aujourd'hui à la tête d'une des entreprises à la croissance la plus rapide de l'ère de l'IA.

## Le Socialiste

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

**Directeur-Rédacteur en chef: Vedi Ballah**

Administration: 2ème étage, Cubic Court,  
30A, rue Mère Barthélémy, Port-Louis  
Tel: 214 1584 -- Tel/Fax: 208 8003

E-mail: lapresselibereesocialiste@yahoo.fr  
Website: Lesocialiste.info

Facebook: Lesocialiste.info

## Etats-Unis

## Un nouveau traitement préventif contre le Sida: deux injections par an

Alors que la lutte contre le VIH peine à atteindre ses objectifs, une nouvelle solution de prévention vient d'être approuvée par la FDA aux États-Unis et cela pourrait bien changer la donne pour des millions de personnes.

Plus de 39 millions de personnes dans le monde vivent aujourd'hui avec le VIH. En 2023, on comptait encore 1,3 million de nouvelles infections, soit plus de trois fois l'objectif mondial : réduire ce chiffre à moins de 370 000 à horizon 2025. Cette semaine, un nouveau pas a été franchi : la FDA américaine a approuvé un traitement préventif innovant contre le virus du sida. Présenté comme une avancée majeure, ce médicament pourrait changer la vie de millions de personnes dans le monde, à condition qu'il soit accessible à celles et ceux qui en ont le plus besoin.

### Des moyens de prévention déjà efficaces, mais parfois mal utilisés

Aujourd'hui, plusieurs solutions permettent déjà de se protéger du VIH. Le plus simple et le plus accessible reste le préservatif, qui offre en plus une protection contre toutes les autres infections sexuellement trans-

missibles

Autre option, la PrEP (prophylaxie pré-exposition), un traitement préventif qui consiste à prendre un comprimé chaque jour. Très efficace en cas de bonne observance, elle a toutefois ses limites : oubli, contraintes du quotidien, stigmatisation...

Un essai concluant : 99,9 % d'efficacité. Avec le lénacapavir, commercialisé sous le nom de Yeztugo, Gilead Sciences promet une révolution : un traitement administré deux fois par an, avec une efficacité proche de 100 %.

Deux essais cliniques ont été menés auprès de plus de 8 000 personnes. En Afrique subsaharienne, aucune femme parmi les 2 134 participantes sous lénacapavir n'a été infectée, relate The New England Journal of Medicine. Chez les 2 179 hommes et personnes transgenres incluses dans le second essai, seules deux infections ont été détectées. L'efficacité dépasse celle du Truvada, un traitement oral couramment utilisé pour réduire le risque d'acquisition du VIH chez des sujets contrôlés négatifs. Les effets secondaires sont restés légers (rougeur au point d'injection, nausées...).

## Ukraine

## La Russie revendique la prise d'une ville clé

La guerre continue alors que la paix est au cœur des pourparlers. Moscou a revendiqué lundi 1er décembre au soir la prise de la ville de Pokrovsk dans l'est de l'Ukraine, un nœud logistique clé pour les forces ukrainiennes, ainsi que celle de Vovtchansk dans le nord-est. Cette annonce intervient alors que l'émissaire américain Steve Witkoff est attendu en Russie ce mardi pour échanger avec Vladimir Poutine au sujet du plan proposé par Donald Trump visant à mettre fin au conflit.

« Le chef de l'état-major Valeri Guerassimov a rendu compte à Vladimir Poutine de la libération des villes de Krasnoarmeïsk (le nom russe de Pokrovsk, ndlr) et de Vovtchansk », a indiqué le Kremlin sur Telegram. Ce dernier précise que le président russe a été tenu au courant dimanche soir, mais l'information a été rendue publique seulement lundi.

Le ministère russe de la Défense a publié dans la foulée une vidéo présentée comme montrant les soldats russes hissant leur drapeau sur la place centrale de Pokrovsk.

De son côté, l'armée ukrainienne a assuré ce mardi 2 décembre au matin que les combats se poursuivaient à Pokrovsk. « Les opérations de recherche et d'assaut ainsi que l'élimination de l'ennemi dans les zones urbaines se poursuivent à Pokrovsk », a affirmé dans un communiqué le groupement de l'armée ukrainienne Est, en charge de la zone.

### Un tremplin pour les forces russes pour avancer vers l'ouest

Les combats pour Pokrovsk, qui comptait quelque 60 000 habitants avant la guerre, se déroulent depuis de nombreux mois. Des centaines de soldats russes s'étaient infiltrés dans la ville à partir de septembre, mettant à mal les défenses ukrainiennes.

Cette cité a une position stratégique de premier plan, située à la croisée de plusieurs routes et voies ferrées conduisant aux dernières places fortes des troupes ukrainiennes dans l'Est.

Sa prise compliquera le ravitaillement des militaires ukrainiens ailleurs sur le front et offre aux soldats russes un tremplin pour avancer vers l'ouest, où les défenses ukrainiennes sont plus éparses, et vers le nord, où se trouvent les grandes villes de

Kramatorsk et de Sloviansk. Sa conquête par l'armée russe menace aussi d'encercler la garnison ukrainienne dans la ville voisine de Myrnograd.

L'Ukraine avait dépêché début novembre des renforts à Pokrovsk, dont des forces spéciales, et nié tout encerclement de ses troupes dans ce secteur.

### La crainte d'un accord défavorable à Kiev pris en Russie

La ville de Vovtchansk, située dans la région de Kharkiv (nord-est), est-elle au cœur de combats depuis mai 2024, qui ont laissé la cité quasi entièrement détruite. Les positions n'y avaient pas bougé depuis de nombreux mois avant de récentes avancées russes. Le ministre russe de la Défense, Andreï Belousov, a qualifié la prise de Vovtchansk de « pas important vers la victoire et la réalisation des objectifs » de Moscou en Ukraine.

AU total, en un mois, la Russie a pris 701 km<sup>2</sup> aux Ukrainiens, la deuxième avancée la plus importante après celle de novembre 2024 (725 km<sup>2</sup>), en dehors des premiers mois de guerre au printemps 2022.

Cette annonce intervient donc alors que les Ukrainiens négocient avec les Américains sur le plan de Washington visant à mettre fin à la guerre, dans lequel l'un des sujets épingleux est justement la question des territoires occupés par Moscou.

L'émissaire américain Steve Witkoff est d'ailleurs attendu en Russie ce mardi pour échanger avec Vladimir Poutine à ce sujet. Cette rencontre est redoutée par les Européens qui se sentent mis à l'écart des tractations. Surtout, ils craignent qu'un accord défavorable à Kiev ne se décide sans eux.

« Je crains que toute la pression soit exercée sur le côté le plus faible, car la reddition de l'Ukraine, c'est la manière la plus facile de mettre fin à cette guerre », a affirmé à cet égard la cheffe de la diplomatie de l'Union européenne Kaja Kallas, à l'issue d'une réunion à Bruxelles des ministres de la Défense de l'UE. Et d'ajouter : « Si nous voulons que cette guerre s'arrête, mais qu'elle ne reprenne pas dans quelques années, si nous voulons que cette guerre ne s'étende pas, alors nous devrions mettre toute la pression sur celui qui est l'agresseur, c'est-à-dire la Russie. »

**Rapport du PRB**

## La préparation en est à un stade avancé, selon le Premier ministre

La préparation du prochain rapport du Bureau de recherche sur la rémunération (PRB) en est à un stade avancé. Le Premier ministre, Dr Navinchandra Ramgoolam, a fait cette déclaration à l'Assemblée nationale en réponse à une question d'avis privé concernant la publication du rapport du Bureau de recherche sur la rémunération.

Il a rappelé que le rapport sur l'état de l'économie de décembre 2024 révélait un déficit nettement plus élevé, des niveaux de dette publique insoutenables et des indicateurs macroéconomiques affaiblis, ce qui nécessitait l'adoption de mesures budgétaires strictes dans le budget 2025-2026. « L'exercice de l'OEP est en cours de finalisation dans ce cadre d'assainissement budgétaire », a-t-il déclaré.

Le Premier ministre a fait remarquer que, par le passé, le CEP effectuait son examen général tous les cinq ans, le présent rapport ayant commencé en mars 2023. L'exercice couvre les ministères, les départements gouvernementaux, les autorités locales, l'Assemblée régionale de Rodrigues et quelque 125 organismes parapublics. Plus de 675 réunions ont eu lieu, 1 710 entrevues ont été menées et 17 visites sur place ont été effectuées à ce jour.

Le Dr Ramgoolam a déclaré qu'il est prématûr de déterminer les modalités de mise en œuvre, y compris le calendrier, la rétroactivité ou la méthode de financement, car les incidences financières sont encore en cours d'évaluation. Bien que des engagements aient été pris pendant la campagne électorale, la situation budgétaire héritée de l'administration précédente ne permet pas une mise en œuvre immédiate, a-t-il déclaré.

Le Premier ministre a en outre rappelé que Maurice conserve actuellement la note souveraine la plus basse (Baa3 – Moody's), ce qui renforce la nécessité de maintenir la prudence financière conformément à la loi sur la gestion de la dette publique. Il a néanmoins confirmé que 5 milliards de roupies avaient été alloués dans le budget 2025-2026 pour soutenir la mise en œuvre du rapport de l'OEP.

## L'atelier valide le cadre national de compétences en psychologie

Un atelier d'une demi-journée pour la validation d'un cadre national de compétences (CCN) en psychologie, organisé à l'initiative du Conseil des professionnels paramédicaux (AHPC), s'est ouvert à l'hôpital ORL de Vacoas, en présence de la ministre déléguée du ministère de la Santé et du Bien-être, Mme Anishta Babooram.

L'objectif du FCN est de s'assurer que les diplômés en psychologie/candidats à l'inscription sont compétents, éthiques et culturellement adaptés aux besoins des individus, des familles et des communautés. Les principaux domaines de pratique sont la pratique professionnelle, juridique et éthique, les connaissances et les théories psychologiques, ainsi que l'évaluation et la mesure psychologiques.

Dans son allocution, la ministre déléguée Babooram a souligné l'importance de doter les professionnels des connaissances, des compétences et des valeurs requises pour offrir des services psychologiques de haute qualité. Elle a déclaré que le FCN servira d'outil essentiel dans cet effort en fournissant un point de référence clair et cohérent pour ce que les diplômés en psychologie doivent savoir et être en mesure de faire.

Mme Babooram a souligné l'importance d'aligner le FCN sur les normes internationalement reconnues pour renforcer la profession de psychologue à Maurice. Le FCN établit une base commune de compétences et de connaissances, améliorant la qualité et la sécurité des services psychologiques tout en guidant le perfectionnement professionnel et en appuyant l'évaluation et l'amélioration de la pratique.

**Examens NCE**

## Le taux de réussite est de 70,43% pour la République de Maurice



Le taux de réussite aux examens du Certificat National d'Education (NCE) 2025 s'élève à 70,43% pour la République de Maurice, a annoncé le Directeur du Syndicat des Examens de Maurice, M. Serge Ng Tat Chung. La performance de cette année reflète une amélioration par rapport au taux de réussite de 2024, qui était de 69,05 %.

Au total, 15 047 candidats se sont présentés aux examens dans toute la République de Maurice. Les filles surpassent les garçons, avec un taux de réussite de 73,65 %, contre 66,93 % pour les garçons.

M. Ng Tat Chung a noté que les étudiants ont obtenu de bonnes performances dans des matières telles que les arts et le design, les études sociales et modernes et le français, ainsi que dans des langues optionnelles, y compris le Kreol Morisien. Un service à la clientèle restera opérationnel jusqu'au samedi 06 décembre 2025, pour répondre aux demandes, aux plaintes et aux suggestions des parents.

Les performances détaillées sont les suivantes :

**Maurice**

Nombre total de candidats : 14 232

- Taux de réussite global : 71,16%
- Garçons : 6 789 candidats avec un taux de réussite de 67,85%
- Filles : 7 443 candidats avec un taux de réussite de 74,18%

**Rodrigues**

Nombre total de candidats : 806

- Taux de réussite global : 57,94%
- Garçons : 418 candidats avec un taux de réussite de 52,39%
- Filles : 388 candidats avec un taux de réussite de 63,92%

**Agalega**

Nombre total de candidats : 9

- Taux de réussite global : 44,44%
- Garçons : 2 candidats
- Filles : 7 candidats



Selon la ministre déléguée, le Cadre permettra de mieux préparer les futurs professionnels aux besoins actuels en santé mentale et aux défis émergents au sein des communautés. En établissant des normes structurées pour la supervision, l'expérience pratique et la préparation de la main-d'œuvre, le FCN aidera les stagiaires à acquérir des compétences, de la confiance et un bon jugement professionnel pendant leur transition des études universitaires à la pratique professionnelle.

Mme Babooram a également rappelé que les établissements d'enseignement supérieur doivent aligner leurs programmes sur le FCN et se conformer aux normes relatives à l'expérience de travail supervisé, ce qui constitue une étape importante pour l'assurance de la qualité et la cohérence de la formation. Elle a également souligné le caractère collaboratif de l'initiative, impliquant le ministère, l'AHPC, les établissements universitaires, les psychologues et les experts locaux et internationaux pour s'assurer que les politiques sont fondées sur les meilleures pratiques et adaptées au contexte mauricien.

Le président de l'AHPC, M. Rizwan Chumroo, a décrit l'atelier comme une étape clé dans l'avancement de la psychologie en tant que profession réglementée à Maurice. Il a souligné que le FCN reflète les meilleures pratiques mondiales en favorisant la responsabilisation professionnelle, la formation normalisée et l'amélioration de la sécurité publique.

Le Cadre garantit que les diplômés sont bien équipés pour fournir des services psychologiques de manière responsable et efficace, a-t-il déclaré.

# Maurice accueillera le 18e Sommet des affaires États-Unis-Afrique en juillet 2026

Dans la foulée du prochain Sommet des entreprises États-Unis-Afrique prévu en juillet 2026 à Maurice, le Comité technique du Conseil d'entreprise pour l'Afrique (CCA) a rencontré le Premier ministre, Dr Navinchandra Ramgoolam, lors d'un événement organisé par Omnicane à Britannia. Le vice-Premier ministre, M. Paul Bérenger, la présidente et directrice générale du CCA, Mme Florie Liser, et l'ambassadeur américain Henry V. Jardine étaient également présents.

Maurice accueillera le 18e Sommet des affaires États-Unis-Afrique en juillet 2026. L'événement réunira des dirigeants gouvernementaux, des PDG et des investisseurs pour renforcer les partenariats commerciaux entre les États-Unis et l'Afrique dans des secteurs clés tels que la santé, l'énergie et l'alimentaire. L'accord a été officialisé

par le ministre des Affaires étrangères, Dhananjay Ramful, et la présidente et chef de la direction du CCA, Florie Liser, lors d'une cérémonie de signature à l'Assemblée générale des Nations Unies à New York.

Les ministres, les membres de l'Assemblée nationale ainsi que les capitaines d'industrie ont été informés de l'existence de la CCA, qui est la principale organisation américaine exclusivement dédiée au renforcement du commerce, des investissements et des liens commerciaux entre les États-Unis et l'Afrique depuis plus de trois décennies. Le sommet annuel du CCA est devenu le rassemblement essentiel pour les dirigeants qui façonnent l'avenir de l'engagement économique amérino-africain.

Le 18e Sommet des Affaires États-Unis-Afrique réunira plus de 2 500 participants de haut niveau, dont des chefs d'État



africains, de hauts fonctionnaires du gouvernement américain et des PDG et dirigeants des deux continents. Il fournira une plateforme solide pour consolider, développer et financer le rôle stratégique et historique important de Maurice en tant qu'acteur clé sur le continent africain.

## La Colombe boîte aux lettres, une initiative pour soutenir les enfants en détresse



Une nouvelle initiative visant à donner aux enfants un moyen sûr et confidentiel de demander de l'aide a été lancée à la salle commémorative Sir Harilal Vaghjee à Port Louis, par le ministre de l'Éducation et des ressources humaines, le Dr Mahend Gungapersad, et la présidente de l'Assemblée nationale, Mme Shirin Aumeeruddy-Cziffra, en présence des ministres adjoints ainsi que des membres du Parlement et du caucus parlementaire sur l'égalité des sexes.

Le projet, La Colombe (La Colombe), introduit des boîtes aux lettres spécialement désignées dans les écoles à travers le pays, où les enfants confrontés à des difficultés ou à la détresse peuvent exprimer leurs expériences par des lettres écrites. Ceux-ci seront lus confidentiellement par des adultes responsables qui possèdent les valeurs éthiques nécessaires pour fournir un soutien approprié aux enfants. L'objectif global est de protéger les enfants et de favoriser une culture de paix, d'empathie et de protection au sein de la société mauricienne.

L'initiative La Colombe s'inscrit dans le cadre des activités marquant la campagne nationale des 16 jours d'activisme contre la violence basée sur le genre, qui a débuté le 26 novembre 2025. La campagne, organisée par l'Assemblée nationale et le Bureau de Maurice et

des Seychelles du Programme des Nations Unies pour le développement (PNUD), vise à sensibiliser le public à la prévention de toutes les formes de violence à Maurice, en accordant une attention particulière à la violence sexiste.

Dans son allocution, le ministre de l'Éducation a souligné le symbolisme de la colombe en tant qu'emblème de paix et d'amour, soulignant la nécessité urgente de briser les cycles de violence et de protéger les plus vulnérables. Il a salué l'initiative de la boîte aux lettres comme un moyen pour les enfants de « placer leurs souffrances dans une boîte » et de recevoir l'aide d'adultes dignes de confiance.

En outre, le Dr Gungapersad a souligné les récits nuisibles présents au sein de certaines familles, qui, selon lui, donnent lieu à des brimades et au harcèlement qui trouvent leur origine dans la maison et se propagent dans toute la société. Il a déploré qu'au lieu d'enseigner aux enfants l'amour, l'empathie et la compréhension, de tels comportements conduisent à faire honte aux gens en raison de leur apparence physique ou de leur milieu socio-économique. Il a appelé à mettre de nouveau l'accent sur la compassion et les valeurs positives.

Soulignant que l'éducation n'est pas une question de diplômes mais doit être une question d'humanisme, le

ministre a ajouté qu'un nouveau plan d'action en matière d'éducation sera lancé au début de l'année prochaine. Il mettra l'accent non seulement sur les résultats scolaires, mais aussi sur le bien-être des enfants, le développement affectif et l'enseignement des valeurs fondamentales. Selon le Dr Gungapersad, une telle approche pourrait contribuer à réduire la criminalité et à améliorer la santé publique.

Pour sa part, la présidente de l'Assemblée nationale s'est concentrée sur la question de la violence intergénérationnelle. Elle a rappelé que des études ont montré que 20 % des garçons reproduisent le comportement violent dont ils sont témoins lorsque leur père bat leur mère, tandis qu'une proportion similaire de filles en viennent à accepter la violence comme normale. « Les mains ne sont pas faites pour être battues, et l'amour n'est pas une question de violence », a-t-elle déclaré.

Le président a également souligné l'importance de la boîte aux lettres de La Colombe pour donner aux victimes un moyen discret d'exprimer leurs souffrances. Elle a établi des parallèles avec l'initiative Papillon, en France, où des boîtes aux lettres similaires ont permis de détecter des cas d'abus sexuels et d'autres formes de violence à l'encontre d'enfants, ce qui a entraîné des poursuites contre les auteurs.

## SALE BY LICITATION

Notice is hereby given that on Thursday the 22nd day of January 2026 at 13.30 hrs, shall take place before the Master's Bar, Master & Registrar of the Supreme Court, situate at the Supreme Court Building, c/r Edith Cavell & Desroches Streets, Port Louis, the **SALE BY LICITATION**, of the hereunderdescribed immoveable property viz:-  
**DESCRIPTION OF PROPERTY**:- (a) "une portion de terrain de la contenance de 46 ½ p située de Moka, lieu dit Montagne Blanche, et borneée d'après un procès verbal d'arpentage avec plan figuratif y joint dressé par Mr L T Siou, arpenteur jure, en date à la clôture du 13/06/1955, enregistré au Reg L S 17 no. 5830, comme suit:- d'un cote, partie par la portion que Gowtumall Tylocco a dessin d'acquerir, sur trois cent trois pieds, partie par la portion que la De Kossila Khetar a dessin d'acheter, sur 39 pieds 9 pouces, du second cote, par la compagnie Sucriere de Bel Etang & Sans Souci aux droits des vendeurs mesurant le long d'une haie en Bambous appartenant entièrement à la portion ici décrite, sur cinquante cinq pieds; du troisième cote, par le surplus du terrain des vendeurs du comparant sur une ligne brisée en trois parties et mesurant respectivement soixante quatorze pieds, cent quarante cinq pieds six pouces et quarante deux pieds six pouces et du quatrième cote, par la portion que Seetulparsad Rata & Deonanan Rata ont dessin d'acquerir, sur quarante pieds six pouces, together with a building made of cement Blocks under slab composed of 6 rooms, Kitchen, Bathroom and Toilet and all their appurtenances without any exception or reservation, the whole morefully described in title deed transcribed in TV 512/412, and (b) "une portion de terrain située au Port-Louis, lieu dit Roche Bois de la contenance de deux cents toises et borneée d'après une description avec plan figuratif y joint dressé par Monsieur A. Aliphon arpenteur jure en date du 22/01/1963 enregistré au Reg A 350 no. 4082, comme suit:- d'un cote, par la route publique conduisant au cimetière de Riche Terre sur 104 pieds. Du second cote, par Dawood Ramaldawo et autres sur soixante douze pieds, du troisième cote, par Bye Mamode Damree sur cent quatre pieds et du quatrième cote, par un chemin commun de douze pieds de large sur soixante douze pieds", together with a building erected thereon with cement blocks under slab, composed of four rooms, kitchen, bathroom and toilet, and all their appurtenances without any exception or reservation, the whole morefully described in title deed transcribed in TV 897/172. (1) Heirs of Bibi Goree BADURALLY ADAM, who are (i) IRSYAD AHMAD MUNREDDY, (ii) MOTALEB MUNREDDY, (iii) BEEBEE MEHROON MUNREDDY, (iv) NUSRAT JAHAN MUNREDDY and (v) BIBI YASMIN MUNREDDY, (2) Heirs of Sherif BADURALLY ADAM, who are (i) BIBI PARVIN BADURALLY ADAM and (ii) BIBI PARINAZ BADURALLY ADAM, (3) Heir of Hariff BADURALLY ADAM, who is (i) BIBI NOORJEHAN NOORMAMODE, (4) Heirs of Abdool Farook BADURALLY ADAM, who are (i) BEEBEE SALMAH BOODOO, (ii) MUHAMMAD SALEEM BADURALLY ADAM, (iii) BIBI FARHANAH BADURALLY ADAM, and (iv) BIBI WAZEERAH BADURALLY ADAM, (5) BIBI ZAYBOONAYSA ADAM, (6) Heirs of Abdool Mubarak BADURALLY ADAM, who are (i) AHMUD IRFAN BADURALLY ADAM and (ii) MOHAMMUD IMTEHAZ BADURALLY ADAM, (7) ABDOOL SWALEH BADURALLY ADAM, (8) BIBI KHAYEROON NESSA BADURALLY ADAM, and (9) BIBI SABEHREROON BADURALLY ADAM against BIBI BADROON NESSA BADURALLY ADAM, of St Geran Lane, Cassidy Avenue, Quatre Bornes.

All parties claiming a right to take inscription of legal mortgage upon the said property are warned that they must do so before the transcription of the judgment of adjudication, failing which they shall be debarred from such rights.

Under all legal reservations.

Dated at Port Louis this 02<sup>nd</sup> day of December 2025.

**Me. Afzal AGOWAN**  
of Bahemia Building, No. 56, Sir William Newton St, Port Louis.

**ATTORNEY IN CHARGE OF THE SALE**

## CHANGE OF NAME

Notice is hereby given that **Yuan Sin CHU TSANG KWAN** of Morcellement Richwood Bois Pignolet, Pamplemousses has applied to the Honourable Attorney-General for leave to change his names **Yuan Sin** into of **Marie Edouard Yuan Sin** so that in the future he shall bear the names and surname of **Marie Edouard Yuan Sin CHU TSANG KWAN**. Objections, if any, should be filed in the register of the Office of the Attorney-General within a period of 28 days as from the last date of publication of the said notice in the papers.

Applicant: **Yuan Sin CHU TSANG KWAN**  
Dated: 2 December 2025

## SALE BY LICITATION

Notice is hereby given that Thursday the 26th day of February 2026 at 13.30 hrs, shall take place before the Master's Bar, Master & Registrar of the Supreme Court, situate at the Supreme Court Building, c/r Edith Cavell & Desroches Streets, Port Louis, the **SALE BY LICITATION** prosecuted at the request of Mrs Marie Alice Nayna, (ii) Sylvette Lamock, (iii) Mrs Marie-Frances Adam, (iv) Mrs Marie Georgette Monique Ho Chook, (v) Mrs Roseline L. Young Pak Kian, (vi) Mr Jean Richard Bazerque (vii) Mr Emmanuel Didier Damien L'éveillé, (viii) Mrs Marie Noelle J. D. L'éveillé, (ix) Mrs Marie Evelyn Frances Kathapermall against Mrs Janine L'Eveillé, of 78, Rue Lataniers, Ste Croix, Port Louis, of an immoveable property of the extent 916.13 squares metres situated in the district of Port Louis, place called St-Croix and morefully described in a deed transcribed in TV 652/57 and on which stands a residential building and bounded as follows:- *Du premier cote, par un drain de cinquante centimètres (0.51 m) de large, longeant le "Lataniers Street", sur vingt et un mètres et soixante cinq centimètres (21.65m), Du deuxième cote, partie par le terrain de Mme. Marie Cyril Lafleur, sur trente et un mètres et quatre vingt quinze centimètres (31.95 m) et partie par le terrain de Mons. Charles Lee Chee Che Wan, sur deux lignes mesurant respectivement:- la première de dix mètres et cinquante centimètres (10.50m) et la seconde de quatre vingt dix centimètres (0.90m). Du troisième cote, par le terrain de Mons. Alexis Ernest Leclerc, sur vingt mètres trois centimètres (20.03m) et du quatrième et dernier cote, par le terrain de Mons. Alexis Ernest Leclerc, sur quarante deux mètres et soixante dix huit centimètres (42.78m). The site consists of a residential land area of 768.12 square metres but found to be of an extent of 916.13 square metres as specified in the title deed documented in TV 652 No 57. A comprehensive description of the site is explained in a survey report by Mr. B Roopun (Sworn Land Surveyor), dated 05 March 2015 and registered in LS 99 No. 99048404.* **Building 1 Description** – The property consists of a single-storey residential building, with a gross approximate area of 116 square metres. **Building 2 Description** – The property consists of a single-storey residential building, with a gross approximate area of 133 square metres and the whole morefully described in the Memorandum of Charges filed in the above matter. All Parties claiming a right to take inscription of legal mortgage upon the said immoveable property are warned that they must do so before the transcription of the judgment of adjudication failing which they shall forfeit such right.

Under all legal reservations.

Dated at Port Louis, this 02<sup>nd</sup> day of December 2025.

**Me. T. M. PONAMBALUM**  
Of Stratton Court, c/r Lislet Geoffroy & Poudrière Streets, Port Louis.

**ATTORNEY IN CHARGE OF THE SALE**

## SALE BY LICITATION

NOTICE is hereby given that Thursday the 22nd day of January 2026 at 13.30 hrs, shall take place before the Master's Bar, Master & Registrar of the Supreme Court, situate at the Supreme Court Building, c/r Edith Cavell & Desroches Streets, Port Louis, the Sale by Licitation, of:- Une portion de terrain de la contenance de **DEUX CENT DIX HUIT METRES CARRES ET NEUF DIXIEMES (218.09M2)** située au quartier des Plaines Wilhems, lieu dit Candos, Quatre Bornes, et borneée aux termes du titre de propriété ci-après relaté d'après une description d'arpentage avec plan figuratif y joint dressé par Monsieur Ravin Topsy, arpenteur jure, le 23/10/1992, enregistré au Reg: Ls 28 No. 12519, comme suit:- d'un côté, par un chemin commun de trois mètres et soixante six centimètres (3.66m) de large, une réserve d'un mètre (1.00m) de large entre, sur six mètres et dix centimètres (6.10m). Du second côté, par le surplus du terrain appartenant à Monsieur Jamanlall Bhugun, sur une ligne brisée en quatre parties mesurant respectivement quatre mètres et trente centimètres (4.30m), onze mètres et quatre vingt cinq centimètres (11.85m), huit mètres et deux centimètres (8.02m) et quinze mètres et vingt cinq centimètres (15.25m). Du troisième côté, par le terrain appartenant à Mons. Kadanathsing Khittoor sur onze mètres et sept centimètres (11.07m). Du quatrième côté, par le terrain appartenant à Mons. Motteepath Fowdur, sur vingt huit mètres et quatre vingt sept centimètres (28.87m). Ensemble un bâtiment en ciment sous dalles s'y trouvant et généralement tout ce qui peut en dépendre ou en faire partie sans aucune exception ni réserve et sans plus ample désignation. The whole morefully described in the deed transcribed in TV 8277/3 and in the Memorandum of Charges filed in the above matter. **The said sale is prosecuted at the suit, instance and request of Mrs Marie Michele Jennifer SUKERYNAIKOO, in her capacity as co-owner against (1) Jean Francois Kursley LEGUIN and (2) Curtis Jean Claude LEGUIN both of Candos Lane, Quatre Bornes.** All Parties claiming a right to take inscription of legal mortgage upon the said immoveable property are warned that they must do so before the transcription of the judgment of adjudication failing which they shall forfeit such right.

Under all legal reservations.

Dated at Port Louis, this 02<sup>nd</sup> day of December 2025.

**Me. GEORGY NG WONG HING**  
Of Chancery House, Lislet Geoffroy Street, Port Louis.

**ATTORNEY IN CHARGE OF THE SALE**

## **Il souhaite un fils pour assurer sa succession : à 79 ans, le "baron" britannique promet plus de 56 000 euros par an à sa future promise**

Sur le réseau de rencontre, l'annonce n'est pas passée inaperçue. Sir Benjamin Slade, "baronnet" fortuné établi de l'autre côté de la Manche, s'est inscrit sur Tinder. Ce septuagénaire redouble ainsi d'efforts pour trouver sa promise : une quête personnelle qu'il mène depuis plusieurs années. L'intéressé – à la tête d'une fortune à plusieurs millions de livres sterling – n'a pas hésité pour parvenir à ses fins : ce dernier a multiplié les petites annonces dans les journaux et a même joué dans des séries télévisées pour faire connaître sa cause, raconte New York Post.

## IN THE SUPREME COURT OF MAURITIUS

(Bankruptcy Division)

The Insolvency Act

In the matter of:

1.- ASSOCIATION SYNDICALE DU LOTISSEMENT VILLAS VALRICHE

2.- ESTATE PROPERTY SOLUTIONS LTD  
Petitioners

v/s

CRST LIMITED

having its Registered Office at 5<sup>th</sup> floor, La Croisette, Chemin Vingt Pieds, Grand Baie.

Respondent

NOTICE is hereby given that a petition for the Winding-Up of the abovenamed Company by the above Court was lodged on the 27/11/2025 to the said Court by the undersigned Attorney on behalf of the abovenamed Petitioner, by electronic filing under the Court (Electronic filing of Documents) Rules 2012. And that the said petition is registered as Cause Number SC/COM/PET/000900/2025 and made returnable on Friday the 12<sup>th</sup> day December 2025, for the Respondent to give its stand through the Electronic Filing System and any creditor or contributory of the said Company, desirous to support or oppose the making of an order of the petition, by making the necessary appearance by electronic filing either through a Solicitor or in person at the Public Service Bureau located at the Commercial Division of the Supreme Court of Mauritius, Edith Cavell Street, Port Louis, a copy of the petition will be furnished to any creditor or contributory of the said Company requiring the same by the undersigned, on payment of the regulated charge of the same or may be obtained on the electronic filing system.

Under all legal reservations.

Dated at Port Louis, this 01<sup>st</sup> day of December 2025.

**Me. Tanuja JHOTY**

of Nathoo Chambers,

10, Georges Guibert St, Port Louis.

Attorney for the Petitioner

## LEGAL NOTICE

### IN THE SUPREME COURT OF MAURITIUS

(Before the Family Division)

In the matter of:

**Marie Dariola CLAIR (born ARMAND)**

PETITIONER (W)

v/s

**Paul Margéot CLAIR**

RESPONDENT (H)

### NOTICE OF TRIAL

In compliance with an order made on the 11/11/2025 by His Lordship, the Honourable, R. SEEBALUCK, Judge of the Supreme Court, the abovenamed Petitioner has been authorised to effect substituted service by way of publication.

**TAKE NOTICE** you, the abovenamed Respondent, in order that you may not plead or pretend ignorance of same, that the abovenamed Petitioner has caused a petition for divorce to be entered against you before the Supreme Court (Family Division) and that the matter has now been fixed for MERITS on the Thursday the 26th day of February 2026 at 10.00 hrs, before the Supreme Court House (Family Division), situate at c/r Edith Cavell & Desroches Streets, Port Louis.

**NOW TAKE FURTHER NOTICE** that you, the abovenamed Respondent, are hereby required, called upon and summoned to be and appear of the above Court on the aforesaid date and hour to show cause if any as to why the order prayed for, should not be made by the Court.

**WARNING YOU**, that the abovenamed Petitioner shall proceed with the above matter whether you be present or not. Under all legal reservations.

Dated at Port Louis, this 01<sup>st</sup> day of December 2025.

**Me. Jean Christophe Ohsan BELLEPEAU**

of Suite 614, St James Court, St Denis Street, Port Louis.

Attorney for the Petitioner

Liban**Le Pape a célébré la messe mardi matin en plein air devant 150,000 fidèles**

Une foule de quelque 150.000 de personnes s'est réunie, ce mardi à Beyrouth, pour la messe en plein air présidée par le pape Léon XIV. Ce rassemblement constitue le moment fort de sa visite au Liban, où il a délivré un message de paix et d'unité. Auparavant, le pape s'est recueilli en silence sur le site de l'explosion du port de Beyrouth, qui a dévasté plusieurs zones de la capitale en 2020, faisant plus

de 220 morts.

Dès l'aube, les fidèles, dont beaucoup sont venus de pays du Moyen-Orient et même de plus loin, ont afflué dès l'ouverture des portes, portant des drapeaux du Vatican et du Liban. A bord de sa papamobile, le pape a ensuite fêtu la foule qui l'a acclamé dans une atmosphère mêlant ferveur et joie,

lui jetant des roses. « C'est un signe d'espoir pour le Liban », confie à l'AFP Elias Fadel, 22 ans. Même s'il se dit « certain que la paix prendra du temps », cette visite « nous aidera à aller de l'avant et à poursuivre le redressement de ce pays », assure-t-il.

La visite du chef de l'Église catholique apporte un souffle d'espoir au pays, qui a connu une guerre meurtrière avec Israël il y a un an et craint un renouvellement des violences.

**Prière silencieuse**

Au troisième et dernier jour de son déplacement, le souverain pontife a allumé une bougie et prié en silence sur le site de l'explosion du port de Beyrouth. Il a bénit les proches des victimes, dont beaucoup étaient émus aux larmes et portaient les portraits de leurs êtres chers tués, et s'est agenouillé devant un enfant.

« Nous avons besoin de justice pour nos frères et pour toutes les victimes de cette explosion », a déclaré Cécile Roukoz, une avocate qui a perdu son frère. Cinq ans après la catastrophe, justice n'a pas encore été rendue, des responsables politiques ayant fait obstruction à l'enquête de la justice.

**Premier voyage international du pape**

Le Liban est la dernière étape du premier déplacement international du pape américain, après une visite en Turquie marquée par le dialogue pour l'unité des chrétiens.

En dépit du rôle politique important que jouent les chrétiens au Liban, seul Etat arabe où le poste de président de la République est réservé à cette communauté, ces derniers ont vu leur nombre diminuer au cours des dernières décennies, notamment en raison de l'émigration des jeunes.

**SALE BY LICITATION****NOTICE FOR PERMISSION FOR LAND USE**

Take notice that I, **Mr Premchand RAMSURN** of 3B, Balfour Street, Beau Bassin, will apply to the Municipal Council of Beau Bassin/Rose Hill for a Building and Land Use Permit for a proposed conversion of a Residential building to a Commercial building situate at Balfour Street, Beau Bassin.

Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge an objection in writing to the above named Council within 15 days as from the date of this publication.

Dated this 03/12/2025.

**SALE BY LICITATION**

Notice is hereby given that on **Thursday the 05<sup>th</sup> day of February 2026 at 13.30 hrs**, shall take place before the Master's Bar, Master & Registrar of the Supreme Court, situate at the Supreme Court Building, c/r Edith Cavell & Desroches Streets, Port Louis, the **Sale by Licitation prosecuted at the request of** 1.- Mrs Bibi Waïda Begum HOSSANEE, also called Bibi Waïda Begum GUN-GADEEN, 2.- Heirs Bibi Nazmoon Nessan HOSSENEE, namely:- (i) Mamode Salim BOODHUN, (ii) Bibi Salima BOODHUN also called Bibi Salima BOYRAGEE, acting in her own personal name and as agent and proxy of Mamode Bahim BOODHUN, 3.- Heir of Beebee Taheroon HOSSENEE, namely:- Mohamad Iqbal MAHAMOODALLY against Mrs Bibi Soorma HOSSENEE also called Bibi Soorma KOUSSA of a portion of land of the extent of **SIX ONE QUARTER PERCHES (A 06 1/4 PS), OR TWO HUNDRED AND SEVENTY TWO SQUARE METRES AND SIXTY FOUR HUNDRETHS SQUARE METRE (272.64M<sup>2</sup>), PIN 1810170037**, situate in the Moka, place called "Pailles" and bounded according to survey plan of Mr Irsaa NUCKCHADY, Sworn Land Surveyor, as follows:- On the first side, Impasse Madrassa on a length of twelve metres ninety eight centimetres (12.98m). On the second side, by Madrassa Road, a pavement and drain of one metre forty centimetres (1.40m) wide in between, on twenty metres forty eight centimetres (20.48m). On the third side, along a boundary wall, on a length of twelve metres ninety five centimetres (12.95m). On the fourth and last side, by a line broken into two, the first along the property of Mr Kalid Oozeer & Ors, on a length of four metres ninety five centimetres (4.95m) and the second along the property of Yousouf Oozeer on a length of sixteen metres and seventy five centimetres (16.75m). The whole morefully described in deed transcribed in TV 713/113. There exists on this portion of land a concrete building made up of follows:- 2 rooms, 1 dining room, 1 kitchen, a bathroom and a W.C. All parties claiming a right to take inscription of legal mortgage upon the said properties are warned that they must do so before the transcription of the judgment of adjudication, failing which they shall forfeit such right.

Dated at Port Louis, this 02<sup>nd</sup> day of December 2025.

**Me. M. I. DAUHOO**  
Of Cathedral Square, Lislet Geoffroy St, Port Louis.  
Attorney in Charge of the sale.

**SALE BY LICITATION**

Notice is hereby given that on **Thursday the 26<sup>th</sup> day of February 2026 at 13.30 hrs**, shall take place before the Master's Bar, Supreme Court of Mauritius situate at c/nr Edith Cavell & Desroches Streets, Port Louis, the **SALE BY LICITATION**, in respect of a portion of freehold land known as "State Land Malherbes" of an extent of **148.58 m<sup>2</sup> or 39.11 toises** situate at 57 Rue D, Malherbes, Curepipe Road in the District of Plaines Wilhems, the whole morefully described in the title deed transcribed in Volume 7298 No. 38 (PIN 1742700033), and bounded as follows, viz:-"Du premier cote par la Rue Dumas sur huit metres (8.00m). Du deuxième cote par les terres de l'Etat sur dix huit metres et quarante cinq centimètres (18.45m). Du troisième cote par la ligne de sewerage sur huit metres et quinze centimètres (8.15m). Du quatrième cote par les terres de l'Etat sur dix huit metres et trente cinq centimètres (18.35m)." Ensemble tout ce qui peut en dépendre ou faire partie sans exception ni réserve. There exists on the said portion of land a two-storey concrete dwelling house made up of concrete blocks, rendered and partly painted under reinforced concrete slab roof (hereinafter referred to as the "Property"). It consists of existing Cite Unit to which extensions have been made. The house is generally fitted with mixed UPVC and metal glazed external openings. The house covers an estimated G.C.A of 200.0 m<sup>2</sup> with all amenities. **The said sale is prosecuted at the request of** (1) Mrs Marie Rosianne Yola BÉNIER the daughter of late Paul Jacques PIERRE, of Georges Guibert Street, Curepipe, (2) Marie Sylvie VEERASAWMY Ww of late Paul Jacques PIERRE Morcellement Loumeau, Forest Side against Jacques Elio Richard PIERRE of 57 Rue D, Malherbes, Curepipe Road. All parties claiming a right to take inscription of legal mortgage upon the said immovable property are warned that they must do so before the transcription of the judgment of adjudication, failing which they shall forfeit such rights.

Under all legal reservations.

Dated at Port Louis, this 02<sup>nd</sup> day of December 2025.

**Me. Vashish BHUGOO**  
of 08<sup>th</sup> floor, Astor Court, Block B, Georges Guibert Street, Port Louis.  
Attorney in charge of the sale.

Notice is hereby given that on **Thursday the 05<sup>th</sup> day of February 2026 at 13.30 hrs**, shall take place before the Master's Bar, Master & Registrar of the Supreme Court, situate at the Supreme Court Building, c/r Edith Cavell & Desroches Streets, Port Louis, the **Sale by Licitation prosecuted at the request of** Mrs Bibi Fareeda SOOBRATTY, the widow of late Mamode Farook COODEEGADOO and 2.- Mrs Bibi Afroze SOOBRATTY, the lawful wife of Jamaloodeen KURUMDIN against 1.- Mrs Bibi Nazleen SOOBRATTY, the lawful wife of Rashid GOODAR, 2.- Mr Sukuthally SOOBRATTY, 3.- Bhye Sameer SOOBRATTY, 4.- Mr Sataad SOOBRATTY, 5.- Bibi Samina SOOBRATTY of:- Une portion de terrain de la contenance de **CINQUANTE TOISES (50 Ts), soit CENT QUATRE VINGT NEUF METRES CARRES ET QUATRE VINGT QUATORZE CENTIEME DE METRE CARRE (189.94m<sup>2</sup>)**, située au quartier des Pamplemousses, lieu dit Terre Rouge, et bornée d'après un proces verbal en date du 13/02/1989, Reg LS 26 No. 3277, comme suit:- Du premier coté, par un chemin commun de dix huit pieds, soit cinq metres quarante neuf centimètres de large, sur seize metres quarante six centimètres (16.46m). Du second coté, par le lot No. 129, sur onze metres quarante trois centimètres (11.43m). Du troisième coté, par le terrain de Mons. Ahmad Goolam Cader, sur seize metres quarante six centimètres (16.46m). Et du quatrième coté, par le terrain de Mons. Ahmed Goolam Cader, sur onze metres quarante trois centimètres (11.43m). The whole morefully described in deed transcribed in TV 1924/95. There exists on this portion of land a concrete building made up of 2 bedrooms, a godon, 1 living room together with toilet and bathroom. All parties claiming a right to take inscription of legal mortgage upon the said properties are warned that they must do so before the transcription of the judgment of adjudication, failing which they shall forfeit such right.

Dated at Port Louis, this 02<sup>nd</sup> day of December 2025.

**Me. M. I. DAUHOO**  
Of Cathedral Square, Lislet Geoffroy St, Port Louis.  
Attorney in Charge of the sale.

# Trump annonce qu'il ira assister au tirage de la Coupe du Monde 2026

Le président américain Donald Trump assistera au tirage au sort de la prochaine Coupe du monde 2026, ce vendredi à Washington (18h heure de Paris). La cérémonie se déroulera au Kennedy Center à quelques mois de la compétition organisée par les États-Unis, le Canada et le Mexique.

C'était attendu, c'est désormais officiel. Donald Trump, le président des États-Unis, assistera, ce vendredi, à Washington, au tirage au sort, de la Coupe du monde 2026 de football, a confirmé lundi la porte-parole de la Maison Blanche, Karoline Leavitt.

Le tirage au sort de la compétition, organisée par les États-Unis, le Canada et le Mexique, aura lieu au Kennedy Center, une grande salle de spectacles de la capitale que le président américain a repris en main après l'avoir accusée de dérive progressiste.

**Donald Trump présent, pas l'Iran qui est pourtant qualifiée**

Un tirage au sort auquel l'Iran ne par-



ticipera pas. La faute aux États-Unis qui ont refusé de délivrer des visas à plusieurs membres de la délégation iranienne: "Nous avons informé la FIFA que les décisions prises sont sans rapport

avec le sport et que les membres de la délégation iranienne ne participeront pas au tirage au sort de la Coupe du Monde", a annoncé le porte-parole de la fédération de football d'Iran à la télévision

d'État.

Selon les modalités du tirage au sort publiées la semaine dernière, les quatre premières équipes au classement FIFA, l'Espagne, l'Argentine, la France et l'Angleterre, sont toutes placées dans le premier chapeau avec les trois pays hôtes, et elles ne pourront pas se rencontrer avant les demi-finales si elles terminent premières.<sup>4</sup>

Donald Trump a fait de cette Coupe du monde un événement central de son deuxième mandat. Mais l'organisation du Mondial 2026 a été touchée par les pressions de position du président républicain sur l'immigration, quand il a évoqué la possibilité de déplacer des matchs devant se produire dans des villes qu'il ne juge pas assez sûres vers d'autres sites.

Parmi les villes qui accueilleront des matchs, figurent des bastions démocrates comme Los Angeles (8 rencontres prévues), San Francisco (6 rencontres) et Seattle (6 rencontres).

## Premier League

### Newcastle et Tottenham font match nul (2-2)

Le match au sommet du soir en Premier League opposait Newcastle à Tottenham pour la quatorzième journée. Le match s'est conclut sur un match nul entre les deux formations (2-2)

La quatorzième journée de Premier League offrait ce soir une rencontre épique entre le 12ème et le 13ème du championnat. Newcastle et Tottenham avaient le même objectif, celui de s'extirper du ventre mou et essayer de lancer une remontée vers les places qualificatives pour les compétitions européennes.

Newcastle et Tottenham ont offert un duel haletant à St James' Park, avec un match qui a démarré sur un rythme effréné. Les Magpies ont immédiatement imposé leur pressing et leur verticalité, multipliant les charges sur le côté gauche avec Hall et Barnes, tandis que Miley et Tonali cherchaient constamment Woltemade. Tottenham, longtemps acculé, a finalement trouvé un peu d'air après la demi-heure de jeu, notamment grâce aux initiatives de Kudus et Bergvall qui ont réveillé l'attaque londonienne. La première période reste toutefois brouillonne, marquée par des erreurs techniques des deux côtés et



un manque de précision dans les derniers mètres, malgré quelques situations chaudes des Magpies.

Un second acte qui s'affole

Au retour des vestiaires, Newcastle repart de plus belle et manque de marquer à plusieurs reprises : une double occasion énorme sauvée par Vicario puis Danso, suivie d'une demi-volée dangereuse de Livramento. Les Spurs souffrent mais résistent, avant de retrouver le fil en reprenant la possession et en se projetant davantage. Guimarães, entré en jeu, fait basculer l'équilibre du milieu et la pression des Magpies finit par payer avec l'ouverture du score, conclue du plat du pied après un superbe mouvement dans la surface. Tottenham recolle pourtant rapidement, Romero surgissant au premier poteau pour reprendre de la tête un centre de Kudus. La fin de match devient folle : les duels s'enchaînent, les espaces s'ouvrent et Newcastle obtient un penalty que Gordon transforme avec sang-froid. On pense alors les Magpies lancés vers une victoire logique, mais les Spurs assurent dans un dernier souffle dans le temps additionnel. Sur un corner mal repoussé, Romero réalise un retourné splendide qui surprend toute la défense et arrache le nul. Les deux équipes réalisent une mauvaise opération et restent enlisés dans la seconde moitié du classement.



Premier LeagueFulham 4 Manchester City 5

## Les Skyblues ont failli laisser des plumes

Cette rencontre entre Fulham et Manchester City restera comme l'un des moments phares de cette saison en Angleterre. Après 44 minutes de jeu pourtant, rien ne laissait présager un tel affrontement. Manchester City menait 3-0 grâce au 100e but d'Haaland (17e) en Premier League, à Reijnders (37e) et Foden (44e), lequel a finalement inscrit un doublé au retour des vestiaires (48e). Entre temps, Smith-Rowe avait réduit la marque (45e+2) pour un semblant de suspense en seconde période.

Les Skyblues ont même mené 5-1 avec le but contre son camp de Berge (54e) et se dirigeaient vers un large succès. Sauf que la magie du football a opéré et offert un finish absolument dingue. Iwobi (57e) puis un doublé de Chukwueze (72e, 78e) ont permis aux Cottagers de revenir à un tout petit but de leur adversaire du soir avec encore un bon quart d'heure à jouer avec le temps additionnel. Malgré cela, et quelques petites situations, Fulham



n'est jamais revenu et s'incline 5-4 dans cette 14e journée. 2e, City revient à deux petites longueurs d'Arsenal. Dans le même temps, Everton s'est imposé à Bournemouth 1-0 grâce à un but de Grealish (73e).

**Bournemouth 0 Everton 1**

## Les Toffees se rachètent

Everton a mis fin à son attente d'une victoire en Premier League à Bournemouth alors que la frappe de Jack Grealish a donné une victoire 1-0 durement disputée mardi.

Grealish a été le vainqueur du match des Toffees au Vitality Stadium, alors que sa frappe déviée s'est enroulée dans le coin inférieur droit à la 78e minute.

La victoire a propulsé Everton dans la moitié supérieure du tableau, tandis que la glissade de Bournemouth s'est poursuivie après avoir perdu pour la quatrième fois en cinq matchs de championnat.

Everton, bien qu'il ait manqué de moyens en raison d'une combinaison de blessure et de suspension, a eu le meilleur des procédures, bien que les deux équipes n'aient pas eu d'avantage clinique tout au long du concours.

Antoine Semenyo a eu le premier tir cadré du match lorsqu'il a piqué les paumes de Jordan Pickford à mi-chemin de la première mi-temps, bien que ce soit l'une des cinq tentatives que Bournemouth a réussi.

Everton, quant à lui, a frappé les boiseries deux fois de suite vers la fin de la première mi-temps, Alex Scott se dirigeant sur sa propre transversale et une combinaison du poteau et Djordje Petrovic refusant Thierno Barry.

Alors que Junior Kroupi a vu un but refusé pour hors-jeu sur le coup de la



mi-temps, Barry a forcé Petrovic dans un arrêt fin au début de la deuxième période, mais l'impasse a finalement été brisée lorsque le tir de Grealish a bouclé Bafode Diakite.

Iliman Ndiaye a failli faire 2-0, mais le seul but a suffi à Everton.

Alors qu'Everton enregistre sa première victoire en championnat face à Bournemouth, Moyes poursuit son

record de n'avoir jamais perdu un match de Premier League au Vitality Stadium (W3 D2). C'est le stade qu'il a géré le plus souvent sans perdre dans la compétition.

Depuis le premier match de l'Ecossais à l'extérieur en janvier, seul Arsenal (30) a remporté plus de points en Premier League à l'extérieur que les Toffees (27), qui ont également remporté le plus de matchs sur la route

dans ce temps (huit). Il sentira que son équipe était bien digne des points, ayant inscrit 1,35 but attendu (xG) à 0,57 de Bournemouth.

Grealish, bien qu'avec l'aide de la déviation de Diakite, a eu un impact décisif sur la compétition, avec ce qui était son premier but en Premier League depuis l'extérieur de la surface depuis le filet d'Aston Villa contre West Ham en novembre 2020.